

## **LOS HIJOS DE ISRAEL**

- La palabra "Israel" se encuentra 2,565 veces en la Biblia.
- Es importante recordarse que Israel era una persona.
- Al principio, Israel se llamaba Jacob, pero Dios le cambió su nombre.
- Dios prometió a Israel que su hijos llegarían a ser un pueblo grande.
- Hay muchas lecciones importantes que podríamos aprender de los hijos de Israel.
- Espero que algún día, Ud. lea esta historia directamente de su propia Biblia.

Cuando Adán y Eva pecaron en el Huerto de Edén, Dios prometió que la simiente de la mujer heriría la cabeza de la serpiente. Esta profecía tuvo que ver con Jesús. Esta profecía significó que Jesús destruiría al diablo. Esto fue buenas noticias para Adán y Eva.

Esta promesa maravillosa fue renovada a Abraham. Dios le prometió que sus hijos llegarían a ser un pueblo grande, y que en su "simiente" todas las familias de la tierra serían bendecidas. Jesús era el niño o "simiente" que Dios prometió a Abraham.

Las mismas promesas fueron repetidas a Isaac, y a Jacob, cuyo nombre fue cambiado

## **CUENTOS BIBLICOS**

---

a Israel. Cuando estudiamos acerca de los hijos de Israel, no solo estudiamos acerca de cualquier familia, sino estudiamos acerca de la familia de Jesús.

El hombre Israel vivía en una época cuando era común tener más de una esposa. Israel tenía cuatro esposas y doce hijos. He aquí una lista de sus esposas y sus hijos:

**Lea** era la madre de **Rubén, Simeón, Leví, Judá, Isacar y Zabulón.**

**Raquel** era la madre de **José y Benjamín.**

**Bilha** era la madre de **Dan y Neftalí.**

**Zilpa** era la madre de **Gad y Aser.**

Dios prometió a Israel que algún día sus hijos llegarían a ser un pueblo grande. Esta promesa se cumplió. En varios cientos de años, esa familia con 12 hijos, llegó a ser millones de personas. La familia del hijo llegó a ser una tribu, y las doce tribus de Israel componían una nación.

Dios habló por medio de esos patriarcas en una manera especial. Cuando Israel ya estaba viejo y muriendo, profetizó qué pasara con sus hijos. Estas profecías se encuentran en Génesis 49. Todas estas profecías se cumplieron.

## **CUENTOS BIBLICOS**

---

**RUBÉN** era su primogénito. Israel sabía que nunca sería un líder. Dio dos razones: Primero, era inestable, como el agua hirviente. Segundo, porque deshonró a la esposa de su padre. Génesis 35:22 explica que Rubén tuvo relaciones sexuales con Bilha.

**SIMEÓN Y LEVÍ** eran conocidos por su crueldad. Cuando un príncipe heveo violó a su hermana, ellos se decidieron a vengarse. Engañaron a los hombres de la familia y luego los mataron. También, mutilaron sus animales. Israel sabía que su naturaleza violenta de ellos, sería motivo de que sus descendientes estarían perpetuamente divididos y dispersados. Es importante recordar que los sacerdotes judíos vinieron de la tribu de Leví. Una función mayor del sacerdote judío era matar los animales de sacrificio. Los sacerdotes judíos no eran conocidos por ser misericordiosos. Jesús no era un sacerdote judío. No vino de la tribu de Leví. Jesús era un sacerdote del orden de Melquisedec. Jesús es un sacerdote fiel y misericordioso.

**JUDÁ** era como el cachorro de un león. Israel sabía que los hijos de Judá llegarían a ser una tribu fuerte. El dijo, "El cetro no será quitado de Judá, ni la vara de autoridad de entre sus pies, hasta que venga Siloh; y le obedecerán los pueblos" (Génesis 49:10) .

## **CUENTOS BIBLICOS**

---

Esta profecía significaba que Jesús nacería de la tribu de Judá. La palabra "Judá" significa "adoración".

**ZABULÓN** se mudaría a la orilla del mar. Su herencia sería un puerto para barcos. Cuando los hijos de Israel ocuparon la tierra prometida, Zabulón se quedó en la costa del mar Mediterráneo.

**ISACAR** sería como un asno fuerte que recuesta entre dos apriscos. Sus descendientes eran peones.

**DAN** juzgaría a su pueblo. Su nombre significa "juicio". Él era el hijo mayor de Bilha, la criada de Raquel. Esta tribu no subió al poder por medios convencionales sino por subterfugio. Sería como una víbora picando el talón de un caballo, haciendo al jinete caer del caballo. Sansón es un buen ejemplo de esto. Aprenderemos de él más adelante. El vino de la tribu de Dan, y fue usado por Dios para vencer a los filisteos.

**GAD** sería como una tribu guerrera. Su nombre significa "tropa". Al principio, parecerían estar vencidos, pero últimamente triunfarían. Esto literalmente sucedió muchos años después cuando esta tribu hacía la guerra a Amnón y Moab.

## **CUENTOS BIBLICOS**

---

**ASER** llegaría a ser rico. No sólo tenía pan, sino "gordura" y "el dará deleites al rey".

**NEFTALÍ** sería como una cierva suelta. Su nombre significa "lucha".

**JOSÉ** sería fructífero como un árbol verde. Aprenderemos más de José en otra lección. Él fue traicionado por sus hermanos pero salió vencedor sobre sus problemas como un soldado quien derrota a los arqueros que le persiguen. Israel profetizó que su fuerza vendría de Dios.

**BENJAMÍN** era su hijo amado con su esposa favorita. No obstante, Israel predijo por inspiración que él sería devorador como un lobo. La tribu de Benjamín sería tan cruel que aún sus propios hermanos emprenderían una guerra en su contra. (Véase Jueces 20)

Note Ud. la manera en que las profecías de Israel empleaban varios animales para representar a sus hijos. Judá sería un cachorro de león. Isacar sería como un asno recostado entre dos apriscos. Dan sería como una víbora picando el talón de un caballo. Neftalí sería como una cierva suelta, y Benjamín sería devorador como un lobo.

Como ya hemos dicho, hay muchas lecciones que podríamos aprender de los hijos

## **CUENTOS BIBLICOS**

---

de Israel. Una lección puede ser que cuidemos mejor a nuestros propios hijos. Nuestros hijos y nietos tienen gran potencial para hacer bien o mal. Que pasemos tiempo con nuestros hijos hoy día, y que los ayudemos a seguir a Jesús.

### **MOISÉS**

- La historia de Moisés es una de las más famosas de la Biblia.
- Moisés era el hombre quien Dios usó para sacar Su pueblo de la esclavitud en Egipto.
- Moisés alzó su vara y el Mar Rojo se partió.
- Moisés era el hombre que tuvo un encuentro con Dios en el monte de Sinaí y recibió los Diez Mandamientos.
- Moisés era el hombre quien Dios usó para guiar Su pueblo por el desierto a la "Tierra Prometida".
- Cuando Dios necesita que se haga algo, frecuentemente emplea a un hombre para hacerlo. Si Dios necesita hacer algo hoy día, quizás lo use a Ud.
- El éxito de Moisés no tuvo nada que ver con su propia sabiduría y fuerza. Su éxito provino del poder de Dios.
- Su éxito de Ud. también podría provenir de Dios.

## ***CUENTOS BIBLICOS***

---

En la última lección aprendimos que los hijos de Israel se mudaron a Egipto para escapar de una escasez tremenda de elementos. José, uno de los hijos de Israel, era un gran líder en Egipto. Mientras José vivía, los hijos de Israel estaban respetados y tratados con bondad.

No obstante, cuando José murió, su pueblo llegó a ser víctima de discriminación. De hecho, llegaron a ser esclavos. Es interesante notar que todas las naciones que han esclavizado a otros, han llegado a tener miedo de ellos. Así que, los egipcios llegaron a temer a los hijos de Israel, que también se llaman hebreos. Temían que los hijos de los hebreos salieran de la niñez y formaran un ejército revolucionario. Por tanto, se decidieron matar a todos los niños recién nacidos.

Aproximadamente en estos días, Moisés nació. Sus padres no tenían miedo del mandamiento del rey, y escondieron al niño Moisés por tres meses. Cuando ya no había seguridad en tenerlo en la casa, concibieron un plan audaz. Hicieron una arquilla de juncos y la pusieron, con el niño Moisés adentro, en el río. Su hermana, María, miró de lejos para ver lo que le acontecería.

Lo pusieron a Moisés en el río donde la

## ***CUENTOS BIBLICOS***

---

hija de Faraón venía para bañarse. Cuando vio al niño, se decidió a adoptarlo y criarlo como su propio hijo. María se fue a la Princesa y le preguntó si quería una nodriza que le criara al niño. En esta manera, pues, la mamá de Moisés recibió pago por criar a su propio niño. Moisés fue criado como el hijo de la hija de Faraón. Así que, tuvo la oportunidad de ser capacitado en toda la sabiduría y los conocimientos de los egipcios. También tenía contacto con su mamá, y ella podía enseñarle acerca del único Dios verdadero.

Cuando Moisés llegó a ser un hombre, vio a un egipcio que golpeaba a uno de sus hermanos hebreos. Moisés mató al egipcio, porque pensó que sus hermanos entenderían que Dios lo estaba llamando para ser su libertador. No entendieron. Moisés pensaba que él llegaría a ser un líder revolucionario, pero fue un fracaso. Había matado a un egipcio y tuvo que huir del país para evitar que fuera encarcelado.

Durante los 40 años siguientes, Moisés vivió en la tierra de Madián. Moisés no hizo nada de importancia durante este período entero de tiempo, sin embargo éstos no eran años desperdiciados. Eran muy importantes. Alguien ha observado que Dios crea cosas de la nada. Así que, cuando Dios quiso hacer de Moisés un gran líder, lo redujo a la nada.



## ***CUENTOS BIBLICOS***

---

La última plaga era la de la muerte. Moisés advirtió a Faraón que si no libertaba al pueblo de Dios, el primogénito de todos los hombres y bestias morería. Dios dijo a Su pueblo cómo evitar esta plaga. En un día especial, matarían a un cordero, y pondrían su sangre en los dos postes de la puerta de sus casas. Cuando el Señor viera esta sangre, Él "pasará por encima" de esta casa. El pueblo hebreo, hasta hoy día, celebra este gran acontecimiento al observar la "Pascua de Jehová".

Moisés era un hombre importante, pero sólo era importante porque Dios lo usó. Dios lo inspiró a escribir los primeros cinco libros de la Biblia. Dios le dio la habilidad de libertar a los hijos de Israel. Recuérdese que Moisés era uno de los hijos de Israel, también. Ellos eran su familia y sus amigos. Esta historia se encuentra en el libro de Éxodo. Espero que algún día Ud. lea la historia entera directamente de la Biblia.

Por favor tome Ud. algunos momentos para pensar en su propia familia y sus amigos. Quizás ellos, también, necesiten la liberación. Sabemos que Dios no quiere que ninguno perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento. Quizás Dios trabaje por medio de Ud., como lo hizo por medio de Moisés.